

De pesca

No estuvieron ayer tan afortunados los pescadores que se dedican á la pesca del besugo, como en los días anteriores, pues tanto los vapores como las lanchas caleras, tuvieron que salir muchas millas á la mar en busca de tan codiciado pez, logrando por fin cobrar escasa cantidad, con la que regresaron á éste puerto.

Lo mismo sucedió á los pescadores del vecino puerto de Pasajes.

Cuarto de socorro

Anoche fué curado en el cuarto de socorro, de una contusión en la pierna izquierda, un joven de 14 años, llamado Mañuel Aramburu, producida á consecuencia de una caída.

Poco después fué curado otro muchacho de nueve años de edad, llamado Raimundo Recio, de una herida que se causó estando jugando, en la que hubo necesidad de darle dos puntos de sutura.

El suceso de Yurreta

Según nos dicen anteayer tarde, á última hora se hablaba en Amorebieta de haber fallecido el joven casero que fué herido de un tiro de fusil Mauser que disparó contra él, un soldado del regimiento expedicionario y de cuyo hecho dices cuenta en carta de nuestro correspondiente de Durango.

La hermana de dicho casero que también resultó herida por la bala en la ingle, continuaba en gravísimo estado.

El soldado autor del disparo, es natural de Madrid, y fué detenido por la guardia civil, quien le puso á disposición de los jefes del batallón.

El temporal

Los daños causados por la inundación en Behovia no son tan considerables como los que se produjeron en el año 95.

El caudal del río Bidasoa ha crecido hasta el punto de llevar el río al nivel ordinario.

La riqueza pecuaria no ha sufrido daño alguno; pero la agricultura ha sufrido pérdidas de importancia, pues las aguas arrastraron los sembrados, anegando de fango los campos de pasto para el ganado.

Los edificios que más han sufrido han sido las Escuelas y la Aduana, de donde se llevaron las aguas algunos documentos.

En el puente de Guderlaza alcanzaron las aguas una altura de siete metros sobre el nivel ordinario.

Detenido

Por las autoridades francesas ha sido detenido en Pau (Francia) y encarcelado ayer á las autoridades españolas, en lo frío, un individuo llamado Isidro Zardaya, reclamado por las autoridades de Tudela, por expediente de billetes falsos del Banco de España.

Dicho sujeto ingresó en la cárcel Modelo de esta ciudad donde ha quedado á disposición de las autoridades.

Estrella con rabo

Ayer llamó mucho la atención una estrella con rabo, (valga la frase) que apareció en el firmamento á las once de la mañana, y se perdió de vista poco después de las doce.

El numeroso público que pasaba por el Boulevard, hizo muchas y diversiones comentarios.

Mal agüero; decían algunos, siempre que aparece algún fenómeno de esta clase, no ocurre nada bueno.

Eso significa la unión, la unión de Polavieja y Nocedal declinan otros, y la cola que lleva es la de un *Partotito*.

La versión general y la más verosímil, era que dicha estrella anunciaría la subida al poder de los conservadores.

Teatro Principal

Dos buenas entradas hubo ayer tarde y noche en dicho teatro.

Todos los artistas cosecharon muchos aplausos, especialmente la nueva tipie señorita Cancela, que es tipo de buena madera.

Por la tarde y noche fué muy ovacionada, obligándose á repetir algunos números.

Frontones

En el frontón Euskalduna de Bilbao jugaron ayer tarde Macala y Oriol, azules, contra Vergarés y Jorge, rojos.

Desde un principio comenzó Macala á dominar en el diente, bien ayudado por Oriol, y á pesar de la resistencia que hizo Jorge á sus contrarios, como Vergarés continúa en la decadencia, pronto aquellos obtuvieron una ventaja de 10 tantos.

Hubo un momento que, debido á algunas jugadas de desgracia, los rojos acortaron la distancia á dos tantos, pero sólo por un momento, pues los azules apretaron de nuevo y se

llevaron por delante el partido, dejando en 32 tantos á sus contrarios.

De los jugadores: muy bien Macala, Jorge y Oriol y flojo Vergarés.

En el segundo partido jugaron Oriozola y Escoriaza, rojos, contra Alcibíades y Echevarría, azules.

Estos dos últimos pelotaris, que son de los pocos que juegan hoy á golpe y con limpiaza, arrollaron con su toque á los contrarios, que no pasaron de los 27 tantos para 40.

Los gananciosos, como digo, muy superiormente, y así se debía obligar á jugar á todos los pelotaris.

En el Juego Nuevo, de Pamplona, se jugó el dia seis un interesante partido de pelota a guante, entre Eugenio y Huder, contra Murillo y Manchunga.

El momio se dio en proporción de doce por los primeros y la pareja Murillo llegó hasta el séptimo juego cuando Eugenio tenía cuatro, sin embargo se igualaron á siete; Murillo que por la ventaja sin duda, estuvo un rato algo confiado, volvió con el mismo brío que el principio consiguiendo cobrar tres quintas.

Hubo quince remendones distinguiéndose Murillo con sus largas y sencillas y aprovechó rematando á la derecha. Manchunga ayudó mucho y bien.

Eugenio no estuvo á la altura de los partidos anteriores.

Respondiendo al reto lanzado por el pelotari de Vera, nos dicen que está dispuesto el jugador á aceptar la apuesta de mil pesetas, jugando él y otro de Vera; pero con la condición de que las pelotas que se usen sean de cinco onzas, que pueden ser reconocidas en Aizároz.

Otro submarino

La prensa francesa da amplios detalles del nuevo submarino *Gustavo Zédé*, que se ha ensayado en Tolón.

Los experimentos verificados han sobrepujado á las esperanzas concibidas, tanto por los inventores como por el gobierno, á tal punto, que los admirables franceses conceden al nuevo aparato submarino desmesurada importancia, pudiéndose considerar, á su juicio, como un prodigioso elemento de combate, una vez perfeccionado en sus dotes.

El *Gustavo Zédé* abandonó el puerto de Tolón, navegando superficialmente con rumbo á las islas D'Hyères; no obstante los empujes del viento mítral, que á la sazón se pliega con desmesurada violencia, mantuvose perfectamente en el mar, efectuando con toda facilidad aquella peligrosa travesía. A la vista de las islas D'Hyères verificáronse las experiencias de lanzamiento de torpedos contra el acorazado *Magenta*, que se puso en marcha, aumentando paulatinamente en velocidad; en ambos casos el torpedo, provisto de un aparato especial, alcanzó á chocar contra el acorazado.

Los ensayos que acababan de verificarse han demostrado que, siendo apenas perceptible el perfil de un submarino cuando navega en la superficie del mar, vienen á resultar poco menores que inútiles, al efecto de destruirlo, los cañones de tiro rápido, razón por la cual es dado al submarino sumergirse y tornar á la superficie para rectificar su dirección.

A una distancia de dos kilómetros, navegando, por supuesto, en la superficie, es invisible para su adversario: sumérgete entonces, y continúa navegando, sumergido durante un kilómetro: acortada así la distancia que le separa de su objetivo, vuelve á la superficie, rectifica su dirección y sumérgete de nuevo, y no reaparecerás ya en la superficie, sino á la conveniente distancia para lanzar un torpedo.

Tales han sido las maniobras verificadas por el *Gustavo Zédé* en sus ataques sucesivos contra el acorazado *Magenta*. Los experimentos han resultado, á juicio de los admirables franceses que los han presenciado, por todo extremo satisfactorios.

La Junta directiva de la sociedad de Socorros Mutuos de sastres, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidenta.—Don Hilario Ovejero.

Vice-presidente.—D. Balbino Delgado.

Secretario.—D. José María Arrieta.

Tesorero.—D. Nicanor Ovejero.

Contador.—D. Toribio Lanzis.

Vocales.—D. Valentín Monreal.

D. Ignacio Gamara.

D. Wenceslao Eresco.

D. Juan Pastor.

Mañana á la tarde, á la hora de costumbre, celebrará sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento.

A continuación se reunirá la Junta Municipal de Asociados.

Ha sido detenido en Sevilla el marinero del *Carlos V* que se fugó con 500 pesetas.

Un obrero llamado Felipe Blanco, de 32 años de edad, que anteayer

Ha regresado á Bilbao, don Evaristo Churruca y su familia.

El joven maestro de música sacra, presbítero D. Lorenzo Perosi, ha sido nombrado por Su Santidad maestro director perpetuo de la capilla Sixtina; pero provisionalmente seguirá en la dirección de la capilla de San Marcos, de Venecia, é irá á Roma en las grandes solemnidades de la Iglesia y cuando sea llamado por cualquier circunstancia. El Papa ha honrado con la Cruz de Caballero de la Orden Pontificia de San Silvestre al padre del joven maestro Perosi.

Anteayer tarde, en la casa de don Eduardo Solar, piso 1º, del número 11 de la calle de Viñas, en Santander, se cometió un robo, mientras se hallaba ausente el dueño, llevándose los ladrones 400 pesetas en billetes de 100 y como unas 60 en monedas de plata de cinco pesetas, una cartera y unos cigarrillos puros.

La puerta de la habitación no presentaba más señales de violencia que la de haberla apalancado con un instrumento que dejó una ligera huella.

Al pie de los peñascos de Aranzazu se está construyendo uno de los saltos de agua más importantes de Guipúzcoa.

Se proyecta aprovechar una de 400 caballos de fuerza para destinarla á fuerza motriz con destino á las fábricas establecidas en Mondragón y producción de luz eléctrica.

En atención al excedente que excede de subalternos en el arma de caballería, se ha dispuesto que los que lleven dos años por lo menos en filas puedan ser ayudantes de campo ó de órdenes.

Ayer ocurrieron dos defunciones perrunas víctimas de la mordaza.

En la plaza del mercado ocurrió una escena graciosa con un can, que seguramente escamado, no quisiera comer la terrible *bola* y la desprecia levantando la pata.

Este perro, que es muy popular en San Sebastián, atiende por *Cáravas*.

Es la cuarta vez que intentan echar al célebre *Cáravas*, pero sin resultado.

¡Lo que es el instinto!

Se encuentra ya entre nosotros, procedente de Cuba, el pundonoroso militar don Joaquín Linares, persona acreditadísima en toda esta provincia.

A don José Aranzabe, su padre político, señora, hijos y demás familia felicitamos cordialísamente, y damos nuestra bienvenida al distinguido teniente coronel.

Para mediados del mes actual se espera en Málaga la llegada de un batallón de negros, que es probable sea destinado á los presidios menores de África.

Se encuentra en Villa (Oviedo) pasando una temporada con la señora marquesa de Campasagrado, la directora del *The Times*, miss York, la cual saldrá muy en breve para África con una misión especial.

Respecto á toros, entre periodista y empresario se cruzaron la pregunta y respuestas siguientes:

«—Los toros, por supuesto, de las más acreditadas ganaderías andaluzas y de la tierra.

—Usted le ha dicho!

—Con que de la tierra?

—Seguramente; pero se tratará de una ganadería que no hay para qué nombrar aquí, y acaso también de la de D. Esteban Hernández.

Por lo que se refiere á Gómez, Aleas, Martínez, Hernán, etcétera, ¿qué no?

—Que sí! ¡Qué es seguro! ¡Pues ya sabemos á quiénes les tocará matarles!

¡A los infelices novilleros!

—¡Qué igualdad!

En el mercado de Pamplona rigieron anteayer los siguientes precios:

Cereales.—Trigo á 24 reales rulo, cebada á 11,50, avena á 10,25, harinas á 17,75, bezá á 16, alholva á 17, girón á 15,50, aiscoíl á 16,50, maíz á 16.

Caldos.—Aceite de Aragón á 120 pesetas el kilogramo, id. de Andalucía desde 1, vino rancio á 0,55 litro, vino comun á 0,30, vinagre á 2, aguardiente á 0,80.

En la Alhondiga municipal y para fuera de la ciudad sin el impuesto.

Comunica la guardia civil de Lodosa que del tren de mercancías que salió á las cinco de la tarde del jueves de la estación de aquella villa para Castejon, á unos dos kilómetros de aquella villa fué arrojado un carnero vivo con dos patas atadas.

Añade la benemérita que en dicho tren solo iban seis empleados cuyos nombres consigna.

En cablegrama del consul español en San Tomás, que publica la «Shipping etc. Mercantil Gazette», se participó el día 4 del corriente á la Compañía de navegación «Serra» la pérdida total del vapor *Ida*, salvándose, afortunadamente toda la tripulación.

El *Ida* pertenecía á la matrícula de Bilbao, y lo mandaba desde fines de Agosto ultimo el capitán señor Cenfaga, de Mundaca.

Un fuerte golpe de mar tiro al agua un cañón Hotchkiss, de 37 milímetros, que se hallaba colocado en espaldar de estribor, no pudiendo ser recogido.

Vienen enfermos 41 individuos de infantería de marina, y sin novedad unos 500 marinos y tripulantes.

Un obrero llamado Felipe Blanco,

mañana se hallaba trabajando en un taller de herrería en Bilbao, tuvo la desgracia de que, al partir una cadena, le saltara un trozo al ojo derecho.

Conducido al hospital, se le practicó la primera cura.

Ha perdido la vista el citado ojo.

Ayer marcharía á Madrid la comisión de la Diputación de Vizcaya encargada de gestionar la resolución de importantes asuntos.

De la presidencia de la Diputación durante la ausencia del señor Aresti se encargará el Sr. Carranza.

La Junta directiva de la sociedad de Socorros Mutuos *La Euskalduna* para el año corriente ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, D. Francisco López Alen.

Vice-Presidente, D. Miguel Uranga.

Secretario, D. Pedro Anabitarte.

Vice-Secretario, D. Felipe Laier.

Tesorero, D. José Ezcudero.

Vice-Tesorero, D. León Insausti.

Vocales.—D. Gregorio Nájera, D. Juan José Embil, D. Manuel Aizpuru, D. Cándido Aizpitarte, D. José María Insausti, D. José Mendizabal, D. Juan Bautista Zapirain, don Antonio Echaniz y D. Tomás Gorriti.

D. Arturo Molero continúa mejorando notablemente de su herida.